

## Jueves 12 de Febrero del 2009

El Financiero La recuperación de la economía será lenta, reconoce Hacienda Jeanette Leyva Reus El desempleo es una situación delicada que enfrentará el país en 2009, ya que se perderán entre 250 mil y 300 mil plazas laborales, por lo que se vislumbra como un año "claramente difícil", pues las expectativas de crecimiento se han deteriorado de forma muy rápida. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que debido al panorama que se prevé por el aumento de desempleados en México, la propuesta presidencial para dotar de un seguro a los mexicanos que pierdan su trabajo durante este año está acorde con los apoyos del mismo tipo que se otorgan en países del Primer Mundo. En riesgo, la autonomía del Banco de México, alertan Marcela Ojeda Castilla La iniciativa presentada por el PAN en el Senado de la República para que el Banco de México (Banxico), además de cumplir con su mandato de procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda, promueva el crecimiento económico y el empleo, vulnera la autonomía del instituto central. Académicos y analistas coincidieron en que cuando la junta de gobierno del Banxico toma sus decisiones de política monetaria, no sólo considera el objetivo de inflación, sino también el impacto que tendrán sobre la economía. Aún insuficientes, los fondos para el retiro (Pablo Chávez / Rivelino Rueda) México, como sociedad, no está generando el ahorro necesario para hacer frente a las necesidades de sustento y bienestar que demandarán millones de mexicanos que ya nacieron, advirtió el presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), Eduardo Silva Pylypciw. Durante su participación en la segunda mesa del foro organizado por el Senado de la República y la Cámara de Diputados, México ante la crisis: ¿qué hacer para crecer?, aseguró que aun cuando se han hecho mejoras al SAR, no atacan y menos resuelven el problema de fondo: elevar el ahorro de las personas. Detalló que entre los factores que condicionan esta insuficiencia se encuentran la cobertura de los sistemas de seguridad social y de pensiones, que son muy bajos, de no más a 40 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). La recesión económica no será tan grave: Calderón Eduardo Ortega / Isabel Becerril Más que hacer pronósticos graves e infundir mayor temor entre los mexicanos ante la recesión mundial, aquellos que más hemos recibido del país estamos obligados a asumir la responsabilidad desde las trincheras. El presidente Felipe Calderón respondió así al empresario mexicano Carlos Slim, considerado el segundo hombre más rico del mundo, quien el lunes dijo que sin ser catastrofista ante la crisis, se desplomará el PIB, habrá desempleo como no se ha visto desde los años treinta y quebrarán muchas firmas chicas, medianas y grandes. Como parte del Acuerdo en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, nuevamente el jefe del Ejecutivo dio a conocer que el gobierno federal canalizará hasta dos mil millones de pesos para proteger medio millón de empleos de empresas altamente exportadoras Demandan maquiladoras certeza jurídica en materia fiscal (Isabel Becerril / Eduardo Ortega) Los maquiladores del país brindaron su apoyo al presidente Felipe Calderón en la lucha por paliar la crisis económica, aunque primero le pidieron certeza jurídica en materia fiscal. César Castro Rodríguez, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), dijo que los retos que enfrenta su gremio "se antojan difíciles" ante el entorno de recesión, incertidumbre y desconfianza mundial. Aseguró que el sector maniobra para evitar "al máximo" los despidos, y por eso varias empresas han decidido realizar paros temporales de labores. Una de las industrias más afectadas ha sido la automotriz, que ayer reportó un desplome de casi 51 por ciento en la producción de vehículos en enero y de 56.9 por ciento en la exportación. Se frenan las exportaciones mexicanas a EU Arturo Robles Las exportaciones mexicanas dirigidas a Estados Unidos experimentaron un desplome anual de 14.8 por ciento en diciembre de 2008, su tercer descenso de forma consecutiva, y el peor escenario de nuestras ventas a ese país para un último trimestre desde 2001. Registros del Buró de Estadísticas de Comercio de EU muestran que la demanda por parte de la economía más grande del mundo se ha frenado, y dado que 76 por ciento de las mercancías hechas en México se dirigen a ese país, el panorama para el sector exportador mexicano en 2009 es complicado. Los datos revelan que si bien se frenó la demanda en el último trimestre del año pasado, la proporción de las caídas anuales no se había observado desde 1986. Ensambladoras de Tijuana recortan más de 20 mil empleos Olga Ojeda Lajud / Finsat Jueves, 12 de febrero de 2009 TIJUANA, BC, 11 de febrero.- Aunque la industria maquiladora calcula que se han perdido entre 20 mil y 25 mil trabajos en Baja California, esta semana las empresas del sector empezaron a registrarse ante la Secretaría de Economía para utilizar la figura jurídica de los paros técnicos que contempla el Programa de Preservación del Empleo del gobierno federal, que se calcula podría mantener más de 80 mil plazas en esta entidad. Javier Martínez Luna, presidente de la Asociación de la Industria Maquiladora de Tijuana (AIM), informó que esta actividad sufre en proporción a la crisis financiera un 25 por ciento en producción y empleo, lo que en cifras se traduce entre 20 mil y 25 mil plazas perdidas en el estado debido a que las ramas más afectadas (industria electrónica, automotriz, eléctrica) por la crisis se ubican en la zona norte del país. El representante de la AIM, quien inicia su periodo al frente del organismo, reconoció que desafortunadamente se seguirán perdiendo puestos de trabajo, aunque pronosticó que con el anuncio de nuevas inversiones y el Programa de Preservación del Empleo se espera un impacto menor. Caída anual de 2% de la IFB en noviembre Arturo Robles La Inversión Fija Bruta (IFB) registró una caída anual de 2 por ciento en términos reales durante noviembre de 2008, su primer descenso anual para un mes similar desde 2003. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelan que este retroceso obedece a que la inversión en la industria de la construcción descendió 4.6 por ciento a tasa anual. Se trata de su cuarto retroceso consecutivo y la mayor debilidad en la inyección de recursos desde 2001. Ricardo Aguilar y Eduardo González, economistas de los grupos financieros Invex y Banamex, explicaron que en los meses previos la inversión en maquinaria y equipo había logrado contrarrestar las caídas en la actividad de la construcción, pero esta situación ha cambiado debido a una baja en las compras de bienes de capital y el aumento en el precio del dólar. Transgénicos, solución para la producción alimentaria (Héctor A. Chávez Maya) Las semillas transgénicas son la herramienta disponible más importante para ayudar a paliar la crisis alimentaria mundial, porque además de reducir los costos de producción, aumentan la productividad, aseguró Fabrice Salamanca, presidente y director general de Agrobio México. En conferencia consideró que las autoridades federales necesitan acelerar el paso para no quedarse rezagadas en el uso de la tecnología

transgénica, ya que México cuenta con los científicos y la infraestructura, pero la falta de normatividad lo ha dejado con un retraso de al menos 12 años. Al dar a conocer el Reporte Anual sobre Adopción de Cultivos Biotecnológicos en el Mundo, informó que México ocupa la posición 13 entre los países con mayor superficie de cultivos biotecnológicos, con poco menos de cien mil hectáreas dedicadas a la siembra de algodón y soya. Durante 2008 más de 13.3 millones de agricultores del planeta se dedicaron a la producción de cultivos genéticamente modificados, además de que la superficie de cultivos reflejó un incremento de 9.4 por ciento, para situarse en 125 millones de hectáreas. Castigada la IED en los estados del norte por el entorno recesivo Rocío Martínez El entorno recesivo ya hizo presa de la franja fronteriza del norte del país, debido a que los flujos que obtuvo por concepto de IED esta región sumaron cuatro mil 313 millones de dólares, contra los seis mil 299 millones que captó en 2007, situación que generó una caída de 31.53 por ciento anual. El desempeño que presenten las economías de los estados del norte es de vital importancia para el país, toda vez que aportan el 24.45 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) total en México. Los estados fronterizos que registraron las mayores bajas en flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) fueron aquellos donde la actividad maquiladora tiene una alta participación en la economía estatal; tal es el caso de Chihuahua y Baja California, ya que concentran más del 46 por ciento del total de los establecimientos maquiladores en el país, es decir, más de mil 300 empresas. El Reforma Cotiza dólar menudeo a 14.73 pesos Sandra ReyesCiudad de México (12 febrero 2009).- En las ventanillas de Banamex, el dólar se vende en 14.73 pesos, y se compra en 14.23 pesos, 7 centavos más que el cierre previo, y un centavo más que el nivel del 3 de febrero cuando al cierre se vendió en 14.72 pesos. En las operaciones interbancarias, el billete verde se compra en 14.60 pesos y se vende en 14.65 pesos, un alza de 8.1 centavos respecto al miércoles, y cinco centavos por encima del máximo también alcanzado el 3 de febrero en los 14.60 pesos. Operadores comentaron que pese a que el dólar se está negociando en niveles récord, la situación se percibe diferente en el mercado, ya que no existe tanta demanda de dólares, aunque si hay incertidumbre por los indicadores económicos en Estados Unidos y la baja en las bolsas. Inicia Bolsa Mexicana con pérdida Sandra ReyesCiudad de México (12 febrero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra decrementos siguiendo la tendencia de las bolsas estadounidenses, en un mercado que se mantiene escéptico sobre las medidas adoptadas por la Administración del Presidente Barack Obama ante la crisis. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 19 mil 332.47 unidades, un retroceso de 0.60 por ciento, es decir 112.16 unidades. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 2 por ciento, y el Nasdaq retrocede 1.37 por ciento. Pierde México posición en mercado de EU Ernesto SarabiaCiudad de México (12 febrero 2009).- Las exportaciones mexicanas a Estados Unidos no sólo se desaceleraron el año pasado, sino también perdieron terreno. Sólo Japón redujo su participación en el mercado norteamericano en una proporción mayor que nuestro País, que perdió medio punto porcentual en el mercado estadounidense y se quedó con 10.3 por ciento del total. China logró consolidar su posición como el principal exportador a Estados Unidos al vender 337 mil 790 millones de dólares, mientras que Canadá vendió 335 mil millones, y México se quedó en un lejano tercer lugar con 215 mil millones de dólares. Cae producción automotriz 51% Sara CanteraCiudad de México (12 febrero 2009).- La industria automotriz en México reportó en enero una histórica reducción de 51 por ciento en la producción de vehículos, de acuerdo con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En el primer mes del año, las armadoras ensamblaron 81 mil 533 automóviles, la cifra más baja para el mismo periodo desde 1995, cuando la producción llegó a 83 mil 62. Una menor demanda de vehículos en todo el mundo y los paros técnicos anunciados por Ford, General Motors, Chrysler, Volkswagen y, recientemente, Nissan ocasionaron un desastroso y atípico resultado en el sector automotor. "La industria automotriz pasa por una de sus peores crisis en las últimas décadas, ya que los efectos en la demanda mundial y la situación financiera de las empresas del sector han afectado a todos los países productores de vehículos, y México no es la excepción", reconoció la AMIA. Baja crudo de dls. 36 Viena, Austria (12 febrero 2009).- Un incremento en los inventarios de crudo y escepticismo de los inversionistas sobre el paquete de estímulo económico de Estados Unidos arrastró este jueves los precios del petróleo por debajo de los 36 dólares de barril. Los inversionistas parecieron más cautelosos que aliviados luego que los legisladores estadounidenses finalmente llegaron a un acuerdo el miércoles sobre un paquete de 790 mil millones de dólares para sacar a la economía estadounidense de la recesión. El crudo ligero de bajo contenido sulfuroso para marzo cayó 53 centavos, hasta 35.41 dólares por barril para el mediodía de Europa en transacciones electrónicas de la Bolsa Mercantil de Nueva York. En Londres, el crudo Brent para marzo subió 22 centavos, hasta 44.50 dólares por barril. Confirma España recesión Madrid, España (12 febrero 2009).- El Producto Interno Bruto (PIB) de España bajó uno por ciento en el cuarto trimestre de 2008 respecto al tercero, en su segunda caída consecutiva, con lo cual el país entró oficialmente en recesión por primera vez desde 1993, según datos oficiales provisionales difundidos este jueves. El PIB del cuarto trimestre cayó además 0.7 por ciento con relación al mismo periodo de 2007, indicó el Instituto Nacional de Estadística (INE) en un comunicado. El crecimiento negativo del PIB durante dos trimestres seguidos hace que España haya caído en recesión, como ya adelantaron este mes las proyecciones del banco central. En el tercer trimestre, el retroceso del PIB fue de 0.2 por ciento respecto al periodo anterior. En el conjunto de 2008, el PIB retrocedió 1.2 por ciento, en baja de 2.5 puntos respecto al 3.7 por ciento registrado en 2007. Recibe banca en efectivo \$1.8 billones Dayna MeréCiudad de México (12 febrero 2009).- Cada año circulan a través de la banca más de 1.8 billones de pesos en efectivo, según la Secretaría de Hacienda. Esa cifra fue revelada por medio del Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), dijo a diputados Alejandro Werner, subsecretario de Hacienda, al comparecer ante la Comisión del ramo. Detalló que esa cifra es la base gravable anual estimada de IDE, y surgió a raíz de la puesta en práctica de este impuesto en julio de 2008. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/32480.html>, 4,500 mdp a empleo temporal y para empresas &ldquo;vulnerables&rdquo; Nurit Martínez El gobierno federal destinará 4 mil 500 millones de pesos para desarrollar acciones que eviten despidos y para dar empleo a quienes hayan perdido su trabajo. Para el Programa de Empleo Temporal, que se amplió a zonas urbanas, se canalizarán 2 mil 500 millones de pesos. De acuerdo con el subsecretario de Empleo y Política Laboral, Jaime Domingo López Buitrón, se crearán puestos de &ldquo;utilidad comunitaria&rdquo; que coadyuvarán a recuperar espacios públicos y a conservar el medio ambiente y

monumentos arqueológicos; también se dará prioridad a la remodelación de escuelas y a la contratación de ex reclusos. Cada persona recibirá 100 pesos por jornada de trabajo, explicó. Para el Programa de Preservación de Empleos se destinarán 2 mil millones de pesos. Este plan, inédito en el gobierno federal, prevé otorgar hasta 110 pesos a los trabajadores de empresas &ldquo;especialmente sensibles&rdquo; a la crisis. En este rubro el gobierno ha colocado principalmente a firmas de la industria automotriz. Bajo este esquema, el patrón pagará una suma igual a la del gobierno y el trabajador dejará de recibir hasta una tercera parte de su salario cuando la empresa entre en paro técnico.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69126.html> Se frena sector automotriz David Aguilar La industria automotriz en México inició con un desplome en todos sus indicadores, siguiendo la situación económica mundial con la caída en la demanda en Estados Unidos y los problemas de consumo en Europa y Asia. Las ventas de automotores disminuyeron 28.1% en enero de este año, frente a igual mes de 2008, por lo que luego de muchos meses después Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) reconoció la situación como "grave". Señaló que si bien este resultado se dio en un contexto de crisis económica, criticó que haya voces desde el gobierno federal que apuntan que para apoyar la economía familiar se relajen las políticas de importación de autos usados desde los Estados Unidos. &ldquo;Además de que afecta al sector automotriz mexicano no debe permitirse ese engaño a los consumidores mexicanos porque lo que está entrando son vehículos chatarra. Dentro de algunos días haremos un pronunciamiento público entre las asociaciones automotrices sobre este tema&rdquo;; dijo en conferencia de prensa.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69127.html> Logran acuerdo para rescate EU J. Jaime Hernández Corresponsal WASHINGTON.- Tras una frenética carrera contrarreloj y no pocas escenas de súplicas y forcejeos tras bambalinas, el Congreso de Estados Unidos anunció ayer el acuerdo bicameral para dotar con un total de 789 mil millones de dólares al plan de estímulo que buscará la reactivación de la economía y la creación de 4 millones de puestos de trabajo. El anuncio, celebrado por la Casa Blanca, se produjo en medio de un complicado proceso de negociaciones en las que el líder de la mayoría demócrata en el Senado, Harry Reid, se reunía a puertas cerradas para tratar de vencer las resistencias de su contraparte demócrata en la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, quien ha peleado hasta el último momento contra el recorte de los fondos que serán asignados al sector educativo y que ha sido revisados a la baja en la iniciativa del Senado.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69132.html> Canal de Panamá, sensible ante crisis José Meléndez Corresponsal SAN JOSÉ.&mdash; El canal de Panamá, un sensible nervio de la economía internacional, lanzó una primera alerta al registrar una leve caída de 1% en el tonelaje de carga que transitó por la vía interoceánica en 2008, pero advirtió que la tendencia podría agravarse con una baja de 5% en 2009. La situación muestra el impacto de la crisis económica global sobre uno de los instrumentos clave del transporte mundial, desde pasajeros y petróleo hasta granos y vehículos. Los datos aparecen en el informe anual de la Autoridad del Canal de Panamá (ACP) sobre el periodo fiscal 2007-2008 y las proyecciones para 2008-2009. Los registros oficiales de la ACP confirmaron que uno de los estratos que más ha sido golpeado por la recesión en Estados Unidos es el del transporte de automóviles o de porta-vehículos. En ese segmento &ldquo;hemos hecho un ajuste más significativo a la baja&rdquo;; dijo Rodolfo Sabonge, director de Mercadeo de la Autoridad, al diario La Prensa, de Panamá.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69137.html> Cae crudo 4%, tras baja demanda Ricardo Jiménez y Reuters El precio internacional del petróleo bajó más de 4% en las operaciones de este miércoles, debido al anuncio que realizó la Agencia Internacional de Energía (AIE) en torno a la caída de la demanda mundial de hidrocarburos. La disminución del petróleo se explicó por el informe mensual de la AIE, donde estimó que las solicitudes a nivel mundial de crudo caerían en 980 mil barriles diarios. Además, dijo que la semana anterior los inventarios de petróleo se incrementaron en 4.7 millones de barriles, es decir, por encima de las estimaciones de los analistas del mercado, que pronosticaban un aumento de 3.1 millones de barriles. En ese contexto, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un valor de 35.95 dólares por barril, que comprado con las operaciones de la jornada anterior (37.56 dólares) representó una disminución de 1.61 dólares, equivalente a menos 4.28%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un precio de 44.17 dólares por barril, frente al cierre previo ubicado en 44.61 dólares, significó una contracción de 44 centavos, esto es un ajuste a la baja de 0.98%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69138.html> Menos inversión fija por caída en la economía Ricardo Jiménez La inversión fija bruta de México correspondiente a noviembre del año anterior disminuyó 2.0%, comparada con la del mismo mes pero de 2007, debido a la desaceleración de la actividad económica nacional, sobre todo en el último trimestre de 2008, donde el pronóstico es de una caída por debajo de 1.5%. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dijo que en cifras desestacionalizadas indican que la inversión fija bruta mostró una variación negativa de 3.48% en noviembre de 2008 con relación al mes inmediato anterior. Por componentes, los gastos en maquinaria y equipo de origen importado se incrementaron 3.9%, como resultado de las mayores compras de máquinas y material eléctrico; aparatos mecánicos. Por otra parte, la inversión de origen nacional disminuyó 5.1% durante noviembre del año pasado respecto a la del mismo mes de 2007, es decir, se redujeron las adquisiciones de automóviles y camionetas; camiones y tractocamiones, equipo ferroviario, carrocerías y remolques. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/12/bolsa-mexicana-cae-mano-wall-street> Bolsa Mexicana cae de la mano de Wall Street By Cluna La Bolsa mexicana caía el jueves 0.57%, siguiendo la tendencia negativa de los mercados en Wall Street ante temores a que sean insuficientes los esfuerzos del Gobierno de Estados Unidos para estabilizar su economía y sistema financiero. El principal índice bursátil, el IPC <.MXX>, perdía 119.20 puntos, a 19,327.45 unidades. "Se mantiene la cautela en (los) mercados ante la falta de convencimiento del nuevo programa de apoyo bancario y del programa de estímulo económico en Estados Unidos", comentó Actinver operadora de fondos. En el mercado local, las acciones de la telefónica celular América Móvil, las de mayor peso en el IPC, caían 1.51%, a 21.52 pesos. Sus ADR restaban 1.90%, a 29.48 dólares. Los papeles de la controladora de telecomunicaciones Telecom caían 2.70%, a 46.15 pesos, mientras que los de Telmex, la mayor empresa de telefonía fija de México, perdían 1.65%, a 11.34 pesos.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/12/recesion-se-extendera-tres-anos-expertos> Recesión se extenderá por tres años: expertos By rdelgado La actual recesión durará al menos tres años y posiblemente más si

no reviven los mercados del crédito, de acuerdo con inversionistas especializados en deudas impagas y bancarrotas. "Esto va a ser un desastre de tres o cuatro años", dijo Michael Psaros, socio gerente de KPS Capital Partners, en una conferencia sobre reestructuración en Nueva York. Estados Unidos atraviesa una "Gran Recesión" que ofrecerá oportunidades sin precedentes a los inversores en activos en problemas, dijo. "Vamos a invertir mucho dinero este año", dijo el jueves Psaros. "Existe una cantidad inagotable" de oportunidades, agregó. KPS Capital, que maneja fondos para situaciones especiales y fondos de capital cerrado por más de 1,800 millones de dólares, en general se mantuvo inactivo el año pasado. La firma está incrementando sus inversiones este año, dijo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/12/cifras-eu-golpean-divisa-mexicana> Cifras de EU golpean a la divisa mexicana By Cluna El peso operaba el jueves con una depreciación de 0.26%, luego de la divulgación de cifras económicas en Estados Unidos. La divisa local retrocedía 3.75 centavos y se cotizaba en una jornada volátil en 14.5785 pesos a la compra y 14.5825 pesos a la venta por dólar. Las ventas de los minoristas estadounidenses subieron un inesperado 1.0% en enero, desafiando las expectativas de una caída, mientras que las personas que solicitaron subsidio por desempleo disminuyeron la semana pasada, aunque menos de lo previsto. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/12/crisis-financiera-ha-dejado-numerosas-records-todo-mundo> La crisis financiera deja récords en todo el mundo By rdelgado La crisis financiera ha tocado a todo el mundo, desde las economías más pequeñas, hasta las grandes potencias. A continuación, se recopilan algunos de los récords causados por la actual crisis financiera: CANADA: • Canadá registró un déficit comercial de 460 millones de dólares canadienses en diciembre, el primero en más de 32 años. Fue el primer déficit desde el saldo negativo de 79 millones de dólares canadienses registrado en marzo de 1976. • Canadá sufrió la peor pérdida de empleos en las tres últimas décadas en enero, recortando un récord de 129,000 empleos. CHILE: • El índice de precios al consumidor de Chile cayó 0,8% en enero, la mayor caída para ese mes desde 1943, ante una baja en el combustible y la indumentaria. CHINA: • El mercado bursátil de China finalizó el 2008 con una pérdida anual de 65%, la mayor en sus 18 años de historia. La caída hizo que China protagonice el peor desempeño del año entre los principales mercados bursátiles del mundo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/11/nuevo-bono-deuda-mexico-debilita-mercados-emergentes> Nuevo bono de deuda de México debilita a mercados emergentes Versión para impresión Los bonos soberanos de los mercados emergentes se debilitaron el miércoles, minados por una oferta de nueva deuda proveniente de México que provocó que los inversores liquidaran parte sus valores en existencia en anticipación de mayores rendimientos en el nuevo papel. En un sorpresivo movimiento, el Gobierno mexicano desechó planes de ofrecer un tramo de deuda a 21 años y en vez de eso dijo que emitiría 1.500 millones de dólares en deuda a 5 años, según IFR, una publicación de Thomson Reuters. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/11/crisis-pegas-economia-real-concamin> Crisis ya le pegó a la economía real: Concamin By rdelgado El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Ismael Plascencia Núñez, dijo que ya comienzan la caída de las ventas al menudeo y la contracción de las exportaciones en México. "La situación en México es grave, y será peor si no hay acciones urgentes", aseveró, tras enfatizar que el escenario para los industriales en México es complicado. Durante su participación en el foro "México ante la crisis, ¿Qué hacer para crecer?", Ismael Plascencia Núñez dijo que la Concamin se compromete a conservar la planta laboral, pero demandó una serie de medidas, como posponer la aplicación del IETU, la cancelación del aumento escalonado al diesel, liberación de los recursos del gasto público en infraestructura y un marco legal especial para las Pymes, entre otros puntos. "La situación actual, es cierto, no admite posturas negativas por parte de ninguno de los actores de la sociedad mexicana. Sin embargo, tampoco podemos cerrar los ojos ante la difícil situación de la planta productiva nacional, que día a día se va a agravando", aseveró. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/11/franquicias-extranjeras-opcion-generar-empleos> Franquicias extranjeras, una opción para generar empleos Versión para impresión México se ha convertido en un país atractivo para los inversionistas de franquicias extranjeras, afirmaron especialistas. La crisis económica ha obligado a franquiciantes de EU y España, entre otros, a voltear al país como una opción para hacer crecer sus conceptos de negocio. De acuerdo con Jude García, director de Grupo MFV, organizador de la 32 Feria Internacional de Franquicias (FIF), "los franquiciantes extranjeros ven al mercado mexicano como un lugar idóneo para continuar con sus perspectivas de crecimiento". Al dar a conocer que este año la FIF contará con el mayor número de franquicias extranjeras al sumar 50 negocios en total, de los cuales 22 son de EU, 18 de España, nueve de Perú y una de Costa Rica. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/12/index.php?section=economia&article=018n1eco> Por "ausencia de confianza", salieron del país 50 mil mdd Roberto González Amador En un entorno de "ausencia de confianza", 50 mil millones de dólares de capitales extranjeros invertidos en acciones de empresas mexicanas y en bonos de la deuda interna del gobierno federal salieron de México en los últimos meses, como parte de una corrida que continúa ahora y que "es el principal factor detrás de la depreciación del peso" frente al dólar, aseguró este miércoles un reporte de BBVA Bancomer, el mayor grupo financiero del país. La magnitud de la salida de capitales de México, mayor incluso a la reportada durante los meses previos al desplome económico de 1995, es equivalente a que en seis meses salió del país una tercera parte de la inversión de capital extranjero en México, añadió el reporte del consorcio financiero español. <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/12/index.php?section=economia&article=021n1eco> Persisten despidos de miles de empleados en grandes empresas de EU y Europa Los Angeles, 11 de febrero. En una nueva ronda de recortes de empleo, la cadena estadounidense de cafeterías Starbucks Corp anunció que cerrará 300 locales más con la supresión de 7 mil puestos para ahorrar costos y sobrevivir ante el deterioro de la economía global y la débil demanda de consumo. En París, el constructor francés de automóviles PSA Peugeot Citroen prevé la partida voluntaria de unos 11 mil operarios en 2009 de sus fábricas en Europa, tras haber cerrado 2008 con pérdidas, anunciaron los dirigentes del grupo. El banco holandés ING anunció que eliminará 2 mil 700 puestos de trabajo en Holanda como parte de los recortes originados por la crisis financiera internacional. El grupo explicó que despedirá a mil trabajadores. Los otros mil 700

puestos se perderán ya que las vacantes fueron suprimidas y no se ha contratado a personal que sustituya a los trabajadores jubilados. Los recortes ahorrarán al banco un total de mil millones de euros (mil 30 millones de dólares), señaló el gigante bancario.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/02/12/index.php?section=sociedad&article=038n1soc> Pueden coexistir transgénicos y cultivos tradicionales, revela informe de agrupación En la agricultura es posible la coexistencia de cultivos genéticamente modificados y tradicionales, lo cual se ha comprobado en España y Brasil, por ejemplo, señaló el director de Agro Bio, Fabrice Salamanca, en la presentación del Reporte anual sobre adopción de cultivos biotecnológicos en el mundo, del Servicio Internacional para la Adquisición de Aplicaciones Agrobiotecnológicas (ISAAA, por sus siglas en inglés). Al informar que en el mundo 13.3 millones de agricultores se dedican a la producción y comercialización de cultivos genéticamente modificados, cuya siembra asciende a 125 millones de toneladas, apuntó que 25 países han adoptado la biotecnología agrícola y en 55 ya se regula el consumo de esa producción. Destacó que en 12 años la adopción de la biotecnología aumentó en 88 por ciento; “hoy, los organismos genéticamente modificados (OGM) cumplen con la equivalencia sustancial, por lo que no hay necesidad de etiquetarlos”; sin embargo, añadió, se estima que en una década los países del mundo tendrán un etiquetado equivalente por el cual los consumidores tendrán la información del contenido de los alimentos y con ello se romperán los mitos que sobre los OGM.